

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

El cumplimiento del deber

Debe haber sonado muy mal en los oídos del Presidente del Consejo la voz severa y elocuente del ilustre Jefe del partido conservador.

El cumplimiento del deber, ídolo ante el cual deben sacrificarse a todas horas los gobernantes, es y ha sido para el Jefe del Gobierno una cosa indiferente, si se quiere, inespresiva, sin otra realidad que la del sonido de la palabra, pero sin que en el fondo encierre una máxima de conciencia.

Acostumbrado a un excepcionalismo servante, sin fe en el ideal, sin esperanza de mejoras diarias para los destinos que rige, su espíritu vacilante no ha encontrado otra verdad que la del realismo de la vida y lo ha condensado en esa fórmula egoísta de la vanidad del mando.

De ahí que le interese muy poco el hacer hoy afirmaciones rotundas para desmentirlas al día siguiente, y al que con la mayor facilidad hipoteque prerrogativas y atributos que están por encima de todos los gobiernos y de todas las arbitrariedades ministeriales.

Cuando la voz del deber no habla a la conciencia, cuando en el espíritu no alienta, como sagrada aspiración, el culto de la dignidad del cargo, y solo se usufructúa la posición para bajos e insignificantes menesteres, no cabe esperar, no ya el sacrificio moral a que están predestinados los que llevan la pesada carga del Gobierno, sino las molestias de una cuidadosa atención, que siquiera justifique su razón de ser al frente del Gobierno.

Por eso el palmateo recibido en la última sesión, de manos del señor Maura, fué coreado por el asentimiento de la cámara y por el aplauso unánime de la opinión, so bre todo, hasta de esas volubildades presidenciales y de ese huero artificio con que pretende justificar lo que en modo alguno puede justificarse.

La osadía, por no llamarle otra cosa, del Jefe del Gobierno, necesitaba una lección pública y severa, que si no producía los beneficiosos resultados de la enmienda, al menos que no quedase la falta sin la señal debida.

Está siempre con los labios abiertos para anunciar la crisis y obrar de manera que no pueda sobrevenir, comprometiéndose no solo el honor de una promesa pública, sino la libertad de la regia prerrogativa, es un juego tan burdo, acua sa tanta desaprensión, que por mucha que sea la benevolencia, por mucho que se pretenda atenuar la ligereza de quien así obra, llegan a tales términos las circunstancias que no basta sacudirse las vestiduras para que el interesado lo entienda bien claro, como se llama quien de tal modo obra, para que no pueda continuar tan peligroso juego.

Así al menos terminará la farándula y se pondrá, como se ha puesto de manifiesto, que esa voz secreta que mantiene firme y sereno al gobernante en su puesto, cuando su conciencia le dice que lleva honradamente su deber, no ha sonado ni es fácil que, sabiendo íntimamente en el espíritu del Presidente del Consejo, porque tiene tapiados los orificios de entrada por el bloque de su vanidad y de su apego a la Presidencia.

NOTAS LOCALES

Ya comenzaron en los periódicos a aparecer diariamente listas de los felices mortales que se largan de este horno de la ciudad en busca de fresco y salud.

No sabemos si será que no nos acordamos de otras veces, pero parece que este año está más madregado más los que tienen la suerte de poder pasarse dos o tres meses de absoluto descanso.

Hacen bien. Después de todo aquí no se va perdiendo vivir ya. Qué manera de apretar el cinturón.

Esas listas de veraneantes constituyen también un duro suplicio para los que por delante tienen un par de interminables meses de fatigas.

Bien por venir Julio. Si sigue la cosa en progresión ascendente, apenas si verá haber liquidaciones. Dios se apiade de nosotros.

Bienaventurados los que veranean porque ellos serán consolados por las brisas y las aguas, marinas.

No nos vamos tampoco a aburrir mucho los que por aquí nos quedamos este verano.

Las noches del Arrenal van a resultar entretenidísimas.

Ya teníamos en los cafés buenas orquestas, y por si no era bastante se ha inaugurado ahora un cine completamente gratuito.

Y no se puede pedir más. Por siete perrillas chicas hay opción a tomar café, disfrutar de fresco, oír buena música y saciarse de ver películas.

Estado un porvenir para aquellos con quienes no reza eso de «las imperiosas vacaciones del estío», porque tienen otras necesidades mucho más imperiosas.

Se asegura, por quienes enterados están de ello, que ha desaparecido el foco de tifus exantemático que nos ha tenido con el alma en un hilo.

¿Se habrá decidido también a veranear?

Vaya con Dios el amigo donde mal no haga.

He ahí un veraneante a quien no tenemos envidia.

¡Ah! Y que no vuelva.

Comienza a hablarse de preparativos de Feria.

No sabemos si alguien se ocupa-

ri de esta cuestión, pero desde luego nos atrevemos a asegurar que el Ayuntamiento será el que menos se interese en ello.

Y después de todo para lo que habrá de hacer...

Dícese que una empresa madrileña dará tres grandes corridas de toros. Si así fuera no necesitábamos otra cosa. Menuda Feria hacen tres corridas de toros!

Pero, ¿será verdad tanta belleza?

Bolsa de Madrid

Aunque hubo oscilaciones en la Deuda reguladora, cuyo cambio no pasó de 85.80, ni descendió de 85.20 al contado, quedó este valor, 65mo en la semana anterior, a 85.25.

La especulación al próximo se abrió a 85.50, y no pudo mejorar el precio, ni sostenerse siquiera, puesto que cerró a 85.45.

Estuvieron peor tratadas la Deudas amortizables. La del 5 por 100 se cotizó todos los días, pero en baja, siquiera sea pequeña, por lo cual descendió de 101.25 a 101.10.

La misma Deuda al 4 por 100 no fué solicitada, y así las operaciones que en ésta se hicieron fueron pocas, y en cambio cayó de 94 a 93.75.

El mercado en general se halla bien dispuesto, y en plena calma, por el aplazamiento hasta el otoño de algunos proyectos que, como el de la ley del Banco, podía influir en las cotizaciones de los valores.

Las acciones del Banco de España estuvieron solicitadas, y no se hallaban sino a buen precio. Así subieron de 454 a 459, ó sea cinco enteros. A ello contribuyó el aplazamiento, antes expresado, de la discusión del proyecto de ley, por más que sería poco lo que le afectase, y la buena marcha que llevan los negocios de dicho establecimiento.

Ya ha acordado el Consejo del mismo repartir un dividendo de 45 pesetas por cuenta de los beneficios realizados durante el semestre último.

Las acciones de Tabacos, por el contrario, bajaron de precio, de 297.75 a 294, sin ninguna causa que lo justifique, más que de no coincidir la oferta con la demanda.

El Hipotecario se mantiene a 249.50, y sus cédulas tampoco tienen alteración.

El Español de Crédito, después de hacerse a 118, cerró a 117, por la debilidad del mercado.

El Hispado-Americano mejoró un poco: de 144.50 a 145.

El Central Mexicano se cotizó al fin un día, oficialmente, a 485.

Los Ríos de la Plata, de 477 descendieron a 475.

De los valores ferroviarios, por efecto de lo que hace la especulación de París, han bajado aquí, sin motivo: los Alicante, de 493 a 488, y los Nortes, de 501.25 a 501. Suponemos que la reposición no se hará, apenas.

Las Azucareras siguen tratadas débilmente. Las preferentes pasaron de 42 a 42.25, y las ordinarias siguen a 14.50.

Sus obligaciones perdieron tres cuartillos, quedando a 80. Las acciones de la Alcoholaras, repusieron de 78 a 80, y las obligaciones se conservan a 99.51.

Los Explosivos, ascendido el cupón, quedando a 265, y los Altos Hornos a 295.

La Duro-Felguera se cotiza a 33.50, y sus obligaciones de primera hipoteca a 90, y las de segunda a 70.

El cambio internacional se ha encarecido por la demanda de oro para las excursiones veraniegas, y por haber restringido el Tesoro el que venía dando a la plaza, contando, sin duda, con el que seguiría viniendo papel del extranjero para negocios y compra de nuestros productos, lo cual se ha paralizado algo.

La bandera del "España,"

Suscripción abierta por este periódico entre las señoras para secundar la iniciativa de S. M. la Reina doña Victoria, de regalar la bandera de Combate del acorazado «España».

Ptas. Ots

Suma anterior . . . 3.106,70

SAN BARTOLOMÉ

Recaudado por doña Virtudes Amo, de Almansa y remitido a doña Teresa Malo de Molina.

Con 1 peseta

Señoras doña Tomasa Molero Carreño, María Portolés, viuda de Amo, Delfina Amo, viuda de Cánovas, Luisa Sáez, de Tejada, Patrocinio López, de Gómez, Angustias Gómez López, Andrea Chico de Guzmán, viuda de Ruiz, Gloria Ruiz, de González-Olivares, Isabel Serna de Galán, Carmen Serna, de

Obituary notice for D. Josefa Chápoli Fernandez-Cuesta and D. Luis Ayuso Bonnemaison. Includes details of their deaths and funeral arrangements.

Advertisement for the 'España' flag subscription. Lists names of donors and amounts contributed to the cause.

MOLINA

Fiesta del Corazón de Jesús. En alto grado solemnes han resultado los piadosos cultos tributados al divino Corazón por el «Apostolado de la Oración» en esta iglesia parroquial, según ya habíamos anunciado.

modos la luz de dos velas que yo había encendido: no puedo decir cual era la usura de estos reflejos, si diamantes u otras piedras preciosas y quizás oro, aunque esto último me parece más verosímil.

En la suposición de que algún colono la hubiera descubierto y de que quisiera guardar el secreto ó velarla á encontrar en caso necesario, era natural que hubiera hecho aquellas señales.

Pronto veremos si aquellas, señales mareaban efectivamente algún camino. Con la curiosidad natural en unos, exploradores que no habían encontrado nada en dos semanas, se pusieron á seguirlos, y al cuarto de hora de marcha no les cabía duda de que estaban sobre una pista, porque las indicaciones seguían con perfecta regularidad, siempre á la misma altura, y en árboles de la misma especie y diámetro casi igual.





